

COMPROMISO MINERO





Compromiso Minero es una red integrada por más de 100 organizaciones del ecosistema minero nacional,



¿QUÉ ES?

Compromiso Minero es una red integrada por más de 100 organizaciones del ecosistema minero nacional, quienes trabajan de manera colaborativa para promover que el sector sea cada vez más innovador, inclusivo y un actor clave en el desarrollo sustentable del país.

¿CUÁL ES NUESTRO PROPÓSITO?

Nuestra Red promueve el desarrollo de una minería responsable, con un énfasis especial en difundir información relevante del ecosistema minero nacional y generar iniciativas que agreguen valor tanto a los adherentes como a las personas.

El trabajo de Compromiso Minero se basa en tres pilares fundamentales de desarrollo: social, cuidado del medio ambiente y crecimiento económico. Para cada uno de ellos tenemos ambiciosas metas:

PILAR SOCIAL

- Profundizar el diálogo con las comunidades cercanas a nuestras operaciones.

- Promover que una mayor porción de los impuestos pagados por la minería quede en las regiones mineras.
- Continuar fomentando la contratación de mujeres en todos los cargos de la minería, para así duplicar su participación antes del 2030.

PILAR AMBIENTAL

- Para el año 2030: El 90% del suministro eléctrico de la minería provendrá de fuentes renovables.
- Para el año 2025: Para no afectar el consumo humano, el 90% del agua usada en la minería vendrá del mar o será reutilizada.
- Seguir trabajando para cuidar los ecosistemas y las especies que los habitan.

PILAR ECONÓMICO

- Para el año 2030: Producir más cobre, para generar más energías limpias.
- Que los proveedores locales se sigan desarrollando junto a la minería.
- Seguir creando trabajos de calidad y capacitando a las personas para la incorporación de nuevas tecnologías.

¿QUÉ HACEMOS?

- Mostrar a la minería como un ecosistema diverso y amplio.
- Dar a conocer los avances del sector minero en el desarrollo de una minería más responsable con la ciudadanía, las comunidades y el país.
- Promover que el sector sea cada vez más innovador, inclusivo y un actor clave en el desarrollo sustentable de Chile.
- Participar activamente en instancias, tanto público como privadas, donde podamos dar a conocer el trabajo que realiza nuestro sector.



¿QUIÉNES SON PARTE?

La Red Compromiso Minero está conformada por representantes de todo el ecosistema minero nacional, considerando toda la cadena de valor de la minería. Esta iniciativa inédita en nuestro país comenzó con 49 miembros en septiembre de 2021, y a la fecha cuenta con más de 100 adherentes de diversas organizaciones: empresas mineras pequeñas, medianas y grandes; proveedores de la minería; emprendedores del entorno minero; agrupaciones profesionales; ONG's, instituciones de formación y gremios, entre ellos el Consejo Minero.

COMPROMISO MINERO SE ADHIERE AL DEBATE CONSTITUCIONAL

En 2023, Chile vivió un nuevo proceso constitucional, donde diversos actores de la ciudadanía tuvieron la oportunidad de presentar propuestas por medio de Audiencias Públicas. Compromiso Minero presentó dos normas constitucionales en la Universidad de Antofagasta, organismo encargado de transmitir las iniciativas civiles para ser debatidas por los consejeros.

En la instancia, Christel Lindhorst, en representación de Compromiso Minero, propuso a nombre de la Red

incluir a nivel constitucional “el reconocimiento del carácter estratégico de la minería para el desarrollo de Chile y el rol que cumple en la lucha global contra el cambio climático”. Lo anterior, dado que los minerales que se producen en nuestro país como el cobre, litio, hierro, plata y molibdeno, son indispensables para hacer frente a este desafío. Adicionalmente, sugirió que se estipule en la carta magna que parte de los recursos tributarios que provienen de la minería, y se generan en las regiones mineras, permanezcan en dichas zonas para potenciar su desarrollo, un aspecto clave para fomentar la descentralización y el crecimiento regional.

MINERÍA EN CHILE SE POSICIONA COMO UNA DE LAS INDUSTRIAS CON MAYOR CONFIANZA SOCIAL

En los últimos años, el sector minero ha trabajado sostenidamente por ser cada vez más responsable social y ambientalmente. Esto ha permitido el desarrollo de una industria que, además de competitiva y segura, sea cada vez más tecnológica, inclusiva y sustentable. Dar a conocer esta minería, distinta a la del siglo pasado, fue uno de los propósitos principales para la creación

de Compromiso Minero y de su primera campaña, “El recurso más valioso eres tú”, en 2021.

Esta iniciativa motivó a otros actores del sector minero a comunicar sus avances, el aporte de esta actividad al desarrollo sostenible del país y el rol que cumplen los minerales chilenos en la lucha contra el cambio climático. De esta forma, la ciudadanía ha podido conocer más de cerca lo que hay detrás de la industria minera y valorar positivamente su aporte al empleo y a la economía nacional, así como su contribución a un futuro más sostenible. Es parte de lo que indica el informe “Comprendiendo las percepciones sobre la minería”, realizado en diciembre por GlobeScan para el Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM, por sus siglas en inglés), donde Chile destaca por su alta valoración de la minería. Según el documento publicado, Chile es el país del mundo donde la minería se evalúa mejor en comparación con otras industrias, en términos de cumplimiento de sus responsabilidades con la sociedad. Esto incluye aspectos como la calidad del trabajo, su contribución económica y la importancia de la minería en la descarbonización.



INICIATIVAS COMUNICACIONALES

TESTIMONIOS DE MUJERES MINERAS

En marzo, conmemoramos el Mes de la Mujer en Minería. Compromiso Minero posicionó a diversas mujeres del ecosistema, quienes por su liderazgo y su labor se han transformado en referentes para jóvenes y mujeres que forman parte del sector minero o que quieren unirse a él.

En la oportunidad, 87 mujeres adherentes de nuestra Red compartieron el orgullo que sienten de ser parte de la minería chilena y entregaron recomendaciones a las futuras generaciones que quieran ser parte del sector.

Alcance a **3.229.287 personas en redes sociales**

“SÍ, SOY MINER@”

La Red Compromiso Minero realizó junto a Critería un estudio para analizar la percepción que tienen los jóvenes hacia la industria minera. Los resultados mostraron que más de la mitad de los jóvenes en Chile, consideró poco atractivo trabajar en minería. Ambos resultados son importantes para el sector, y exigen que la minería tome medidas para revertir esta tendencia. Por esto, y con el objetivo de dar a conocer la importancia que tienen los profesionales de la minería, Compromiso Minero lanzó la iniciativa “Sí, soy miner@”.

Hoy, las personas que son parte de la industria minera son muy diferentes a las de la antigua minería. En la actualidad podemos encontrar trabajadores y trabajadoras de áreas tan diversas como las de salud,

educación, comunicaciones, innovación y tecnología, entre otros. “Sí, soy miner@” tiene como fin dar a conocer que en minería trabajan personas de una enorme diversidad de formaciones, técnicas y profesionales: mineros y mineras que contribuyen, desde sus propósitos personales y de la mano de la industria, a hacer frente y dar solución a los desafíos que tiene el país y el mundo.

Quienes participan de la iniciativa comunicacional “Sí, soy miner@”, son adherentes de la Red, y cada uno de ellos habla desde su experiencia e historia, enfocándose por primera vez en la amplitud de talentos que existen en el sector, y en los jóvenes como movilizadores del desarrollo.

Conoce más en: <https://compromisominero.cl/si-soy-miner/>

41 cápsulas de adherentes

Alcance a:

215.077 personas en prensa escrita

99.876.615 personas en radios nacionales.

82.683.075 impresiones en digital (número de veces que se mostró el contenido).

171.268 visitas al sitio web.



“Hay un gran esfuerzo dentro de la industria con políticas de equidad, ha preparado infraestructura, ha realizado comités de género y ahora hay que salir e incentivar a las niñas desde edad temprana”. Aurora Williams, ex gerenta de operaciones de CIPTEMIN (adherente de Compromiso Minero), actual Ministra de Minería.



SEMINARIOS Y CONVERSATORIOS

NUEVOS TALENTOS

Junto a los jóvenes en las regiones mineras, la Red Compromiso Minero desarrolló seminarios, eventos y diversas actividades, para escuchar sus dudas y aportar con información para promover la atracción de más personas al sector minero. Una de estas actividades fue el ciclo “Minería Responsable: Emprendimiento y Sostenibilidad”, organizado en conjunto con la Universidad Central, sede Coquimbo (UCEN). En este ciclo se llevaron a cabo cinco charlas abiertas a toda la comunidad, donde participaron más de 160 personas.

Asimismo, en el marco de la semana de la innovación, Compromiso Minero realizó el encuentro “Minería del futuro, innovación y colaboración para un mundo más sustentable”, el que tuvo como objetivo dar cuenta sobre los avances y desafíos del sector minero en materia de innovación y sustentabilidad, de una manera cercana

e inspiradora. La actividad contó con dos charlas magistrales, de Claudio Ramírez, socio fundador de AtacamaLab; y de Carolina Parra, directora del laboratorio interdisciplinario de Nanobiomateriales y ganadora del Premio Innovación Avonni 2021.

MUJERES Y MINERÍA

En línea con su propósito de fomentar la participación de más mujeres en todos los niveles de la industria, Compromiso Minero lideró diversos encuentros durante 2023. Dentro de las actividades organizadas por la Red, destaca el seminario “Conmemoración del Día Internacional de la Mujer en Minería” en alianza con uno de sus adherentes, INACAP. Esta instancia, llevada a cabo en la ciudad de Iquique, apuntó a dar a conocer las proyecciones y nuevas oportunidades de las mujeres en la industria e incentivar el ingreso





y retención de nuevos talentos en el ecosistema. El seminario contó con la participación de autoridades regionales y representantes de la industria, quienes explicaron cómo se ha trabajado desde el interior de las empresas por la diversidad e inclusión. Fueron invitadas alumnas de 3ero y 4to medio de las especialidades de Contabilidad, Administración, Electrónica y Metalurgia del Colegio Inglés de Iquique.

En la misma línea, Compromiso Minero participó por segundo año consecutivo en el encuentro “Talento Mujer”, iniciativa organizada por RedEG que busca conectar a las mujeres de la minería. Como patrocinador de esta actividad, fue parte del panel “Historias de Mujeres Inspiradoras”, el cual dio cuenta de los avances en inclusión de mujeres en el sector minero, inspirando a jóvenes con interés en la minería y destacando a aquellas que contribuyen a diario en esta labor.

EMPRENDIMIENTO E INNOVACIÓN

La minería es un sector pionero en la integración de nuevas tecnologías y desde el ecosistema minero reafirmamos nuestro compromiso con la innovación, relevando aquellas iniciativas que tienen impactos positivos en materia medioambiental y que permiten enfrentar los nuevos desafíos que van surgiendo con el tiempo, como la transición energética. Es por esto que, Compromiso Minero participó en los EtMday Antofagasta y Santiago, instancias que tienen por objetivo conectar a emprendedores y startups con representantes de diversas áreas productivas, entre ellas la minería, así como relevar los avances que tienen los sectores económicos para hacer frente a temáticas tan importantes como el cambio climático.

En la misma línea, Compromiso Minero desarrolló el webinar “Inteligencia Artificial y Minería”, en colaboración con Inteligencia Artificial Chile, que abordó los impactos de la IA en los procesos productivos de la principal industria del país. También fue parte del lanzamiento del Business Sustainability Center de la Universidad del Desarrollo (UDD), donde representantes del mundo de la minería, la economía y la academia analizaron los desafíos de las empresas frente al cambio climático y la sustentabilidad.



En línea con su compromiso con fomentar la **participación de más mujeres** en la industria minera en todo nivel, Compromiso Minero lideró diversos encuentros durante 2023.